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O ENTREVISTA. CARLOS CONTRERAS, exseremi del Minvu desde el Centro Penitenciario de Antofagasta: 

“Creo ser uno de los que pagará los platos rotos 
por los problemas estructurales del Minvu” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

onsu puño y letra, elex- 
seremidel Minvu, Carlos 
Contreras Gutiérrez res- 

ponde desdeel Centro Peniten- 
ciario dela ciudad las pregun- 
tasenviadas por El Mercurio de 
Antofagasta. La exautoridad se 
encuentra en prisión preventi- 
va desde abril, tras ser formali- 
zado por cuatro delitos defrau- 
deal fisco enel marco delain- 
vestigación por el convenio fir- 
mado entre el Minvu y la Fun- 
dación Cultural TomArte. 

Contreras, quien fue pre- 
viamente formalizado por el 
mismo delito por el caso De- 
mocracia Viva, que dio origen 
al caso Convenios asegura no 
haber cometido ningún delito, 

y haberse regido por las indica- 
ciones que recibió desde la je- 
fatura del Programa de Asenta- 
mientos Precarios (PAP), y la 
Dirección del Serviu. 

Asimismo, el arquitecto 
descarta haber tenido injeren- 
ciaen laselección de las funda- 
ciones, asegurando que solo 
compartió los contactos. 

El3 de septiembre Contre- 
ras será formalizado en la in- 
vestigación por Fundación Fi- 
bra, y el 9 de septiembre por 
Fundación Superación de la 
Pobreza (Fusupo). 

   

¿Cómo han sido estos meses en 
prisión preventiva? 

- Estos meses han sido du- 
ros principalmente para mis 
padres. Ha sido un tiempo de 
profundaintrospección y auto- 
crítica, pero también descon- 
certantes por elrumbo que ha 
tomado la investigación, sehan 
tergiversado declaraciones y 

ESENCIA UNO. 

    
“A esta altura creo ha- 
ber cometido varios 
errores, pero uno de 

los principales fue 
confiar sin cuestionar 
mayormente aquello 
que me dijeron y los 
procedimientos”. 

documentos para atribuirle a 
misactos unaintención dolosa 
que jamás han tenido. 

  

Usted ha señalado en reiteradas 

oportunidades quenorealizónin- 
gún acto ilegal, y que siguió los 
procesos quele indicaron desde 
Santiago. ¿Cuál pudo haber sido 
suerror? 

- Aesta alturacreo haber co- 
metido varios errores, pero uno 
delosprincipales fueeconfiar sin 
cuestionar mayormente aquello 
que me dijeron y los procedi- 
mientos dequienes levabanaños 
trabajando en el Programa de 
Asentamientos Precariosy en la 

   

EL 3 DE SEPTIEMBRE SE FIJÓ AUDIENCIA PARA REVISAR MEDIDA CAUTELAR DE CARLOS CONTRERAS. 

dirección del Serviu. Asícuando 
lasjefaturas técnicas correspon- 
dientesme plantearon que elau- 
mento presupuestario sobrepa- 
saríalacapacidad de gestiónpro- 
pia y de las fundaciones, mesu- 
méalabúsquedade colaborado- 
res porque se me indicó adecua- 
do, trasla auditoría que realicé y 
los informes de Contraloría veo 
lao quese procedía de manera 
cuestionable desdehaceaños. 

Igualmente no sopesé co- 
mo se percibiría el convenio 
con Democracia Viva, ni la es- 

calada comunicacional que 
destapó un sin fin de casosalo 
largo del país. Ahora creo que 
meestátocando ser uno delos 
que “pagará los platos rotos” 
por los problemas estructura- 
les administrativos que desde 
hace años afectan al Minvu, y 
de la cuestionada relación en- 
trela Subsecretaría de Desarro- 
llo Regional conalgunos gober- 
nadores en lo que respecta a 
las fundaciones. 

Hasido un error también 

pensar quela investigación se- 
ríacompletamente objetiva. La 
imputación se basa principal- 
mente en la declaración de 
quienes cometían irregularida- 
des desde el 22019, cuando tan- 
to mi defensa, mis declaracio- 
nes, las auditorías y los infor- 
mes de Contraloría dan cuenta 
de queson las mismas perso- 
nas procediendo de la misma 
forma durante todos estos 

años. Se ha preferido omitir la 
información que hemos apor- 
tado y los informes al respecto, 
inclusive se me han atribuido 
funciones y acciones inverosí- 
miles, como haber fragmenta- 
do los convenios, algo que fue 
realizado meses de milllegada, 
por lo cualera evidente que no 
tuveinjerencia desde el primer 
minuto de la investigación. 

FUNDACIONES 
La Fiscalía ha planteado que us- 

ted seleccionó a las fundaciones 
demanera directa y con unfin po- 

lítico. ¿Cómo responde aeso? 

- Ambasacusaciones son fal 

sas, yo solo facilité contactos y 
colaboréen lo que desde Serviu 
senosindicó adecuado. Fueron 

las jefaturas de Asentamientos 
Precarios y la Dirección del Ser- 
viu, quienes determinaron la ca- 
pacidad técnica de las fundacio- 

nes y con ello cuáles serían se- 
leccionadas. Ellos velaban por 
el cumplimiento derequisitos y 
establecieron las condiciones 

contractuales, por esto mismo 

es quelos convenios fueron fir- 
mados también por Paulina Va- 
llejos, la directora de Serviu en 
esos momentos. 

RESPONSABILIDADES 

¿Quiénessonlosresponsables? 
-Pueden existir quizás res- 

ponsabilidades en lo político y 
creoque parcialmenteen load- 
ministrativo, pero la responsa: 
bilidadrespectoala pertinencia 
técnica de las fundaciones, el 

cumplimiento de requisitos, las 
condiciones contractuales, así 

como velar por la ejecución de 
los convenios son mayoritaria: 
mente de Asentamientos Preca- 
rios y la Dirección del Serviu. 

Sonya Giménez y Yasna 
Contreras fragmentaron los 
fondos previo a mi incorpora- 
ción comoseremi. Verónica Se- 

rranoaprobólas iniciativas y a 
las fundaciones al autorizar las 

transferencias, Paulina Vallejos 
firmó los convenios junto con- 
migo. Todas ellas son funciona- 
rias desde hace años y saben 
perfectamentesus potestades y 
facultades,lo quese puedeo no 
hacer. Ellasindicaron los requi- 

sitos a solicitar y las condicio- 
nes contractuales, la forma de 
entrega de losrecursos, ala vez 
que apuraban la forma de los 

convenios, y yo confíe. 

  

¿Qué espera de lajusticia? 
-Espero que sea objetiva y 

nose deje influir por presiones 
externas, como las presiones 
comunicacionales o inclusive 
degobierno. 

También espero que sea 
bien utilizada mi colaboración 
cuando declare en las investi- 
gaciones sobre Serviu y Pro- 
Cultura. Tengo harto que decir 
deambas, pues existe una ma- 
nerasistemática de proceder y 
hay un cúmulo de anteceden- 
tes que lo demuestran, no son 
hechos aislados. 

¿Cree que hay personas respon- 
sables que no han sido formali- 
zadas? 

-Creo que sila Fiscalía está 
convencida de que hubo frau- 
deefectivamente deberían ha- 
ber otros formalizados. Sonya 
Giménez y Yasna Contreras 
fragmentaron los fondos a ini- 
cios del 2022.Paulina Vallejos, 
directora del Serviu que firmó 
losconvenios. 

Paracometer fraude y todo 
delo que se me acusa, tendría 
que haber contado con supar- 
ticipación, puesellas tenían las 
atribuciones administrativas 
necesarias y no las personas 
externas al Minvu que se ha 
buscado responsabilizar. 

Se me acusa a mi de ser un 

riesgo para la sociedad, sin 
embargo todas estas personas 
que procedían así desde hace 
años, no han sido desvincula- 
das ni investigadas, muchos 
menos formalizadas. Yo ya no 
estoy, pero estas personas si- 
guen, y es preocupante pen- 
sar que su forma de proceder 
continuarájunto a los proble- 
mas para el Minvu y la comu- 
nidad. 3 

  

Tricel confirma sentencia que excluye a más de 
600 personas del padrón de Sierra Gorda 
ACARREOS. La candidata a alcaldesa, 
Adriana Rivera, enviará los 

antecedentes a la Fiscalía. 

Tribunal Calificador de 
E Elecciones (Tricel) con- 

firmó la sentencia del 
Tribunal Electoral Regional 
(TER) y por lo tanto el Servel 
tendrá que retirar a más de 

600 votantes del padrón elec- 
toral de Sierra Gorda. 

Quien interpuso esta ac- 
ción, la candidata a alcaldesa 
por esalocalidad, Adriana Ri- 
vera, serefirió a esta determi- 

nación y aseguró que “una 
vez más la justicia nos sonríe 
y ha denegado la acción judi- 
cial que pretendía proteger el 
acarreo en nuestra comuna. 
Pero esto no termina aquí 
porque entregaremos todos 
los antecedentes a Fiscalía”. 

Rivera agregó que se in- 
vestigue una posible asocia- 
ción ilícita. “Es decir, donde 

un grupo de sujetos se colu- 
den con un único fin de ro- 
barnos las elecciones en Sie- 
rra Gorda. De esta manera 

queremos poner fin a esta 
mala práctica del acarreo y 
que de aquí en adelante ten- 
gamos siempre elecciones 
limpiasen la comuna y prote- 
jamos nuestra democracia”, 
enfarizó la candidata. (g 

2 =     SIERRA GORDA TIENE MÁS ELECTORES QUE HABITANTES.
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